
Профильный  комитет  облдумы
поддержал  изменения
федерального  закона  о
пчеловодстве

Парламентский  комитет  по  аграрной  политике  и  земельным
отношениям  подготовил  проект  постановления  Волгоградской
областной Думы о поддержке изменений федерального закона о
пчеловодстве.  Предлагаемые  нововведения  уточняют  сроки
оповещения  жителей  об  обработках  земельных  участков
пестицидами,  что  будет  способствовать  сохранению  здоровья
населения  и  соблюдению  прав  пчеловодов.  В  настоящее  время
Госдума в рамках законодательного процесса принимает отзывы
регионов об этом законопроекте.

Проект  изменений  ФЗ  «О  пчеловодстве  в  РФ»  инициирован
Тюменской  областной  Думой  после  обращения  общественной
организации «Промышленные пчеловоды России», в состав которой
входят  и  волгоградские  производители  меда.  Парламентарии
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предлагают  законодательно  закрепить  норму,  обязывающую
аграриев оповещать жителей в средствах массовой информации о
применении  пестицидов  «не  ранее  чем  за  десять  дней  и  не
позднее чем за три дня» до проведения таких работ.

Действующий сегодня закон определяет только минимальный срок
оповещения:  «не  позднее  чем  за  три  дня».  Что  позволяет
растениеводам,  формально  не  нарушая  это  требование,
ограничиться одним объявлением в год (например, в апреле) с
предупреждением  о  химической  обработке  посевов  в  течение
нескольких месяцев (с мая по сентябрь). Такое оповещение не
дает пасечникам четкого понимания, когда именно и на какой
период  им  нужно  перевозить  ульи  на  безопасное  от  места
распыления  агрохимикатов  расстояние,  чтобы  уберечь  пчел  от
отравления. Для предотвращения подобных ситуаций предлагается
установить в законе не только минимальный, но и максимальный
предельный  срок  оповещения  населения.  Это  важно  и  для
сохранения здоровья жителей, поскольку используемые аграриями
против вредителей и сорняков вещества могут быть опасными и
для людей.

Кроме того, изменения закона будут способствовать соблюдению
справедливого  баланса  интересов  сельхозпроизводителей  и
пчеловодов-промышленников,  отметил  председатель  профильного
комитета  Волгоградской  областной  Думы  Владимир  Ефимов.
Производство  меда  является  таким  же  бизнесом,  как  и
растениеводство, использующее агрохимию. Вынужденная перевозка
пчелосемей  или  перекрытие  летков  ульев  влекут  убытки  для
пчеловодов.  А  ныне  существующий  порядок  уведомления  о
пестицидных  обработках  создает  необоснованные  конкурентные
преимущества одному виду бизнеса перед другим. Новая норма
призвана разрешить данное противоречие.

Постановление  о  поддержке  указанного  проекта  федерального
закона  Волгоградская  областная  Дума  планирует  обсудить  на
своем следующем декабрьском заседании. А в весеннюю сессию
2023 года этот вопрос будет рассмотрен на заседаниях Госдумы.


